



UNIVERSIDAD DEL SURESTE



ESCUELA DE MEDICINA

8vo Semestre

Grupo "B"

INMUNOLOGIA EN EL MUNDO PREHISPANICO

Presenta: Lizbeth Anahi Ruiz Córdova

Docente a cargo: Dr. Diego Rolando Martínez

22 de febrero del 2022, Comitán, Chiapas.

“EPIDEMIA DE VIRUELA NEGRA, UN ALIADO SILENCIOSO E INFALIBLE EN LA CAIDA DE TENOCHTITLAN Y TLATELOLCO”

La viruela comenzó a expandirse en la cuenca de México tras la huida de los españoles en aquella llamada noche triste, llevándose a *macehuales* y algunos gobernantes como fue el caso de cuitlahuac. Esta fue una de las enfermedades más mortales para los mexicas en el año 1520, se podría decir que fue una de las epidemias más mortales ya que con ella se llevó varias vidas.

Alfonso Viesca menciona que para finales del siglo XV e inicios del siglo XVI la viruela ya era endémica en Europa desde hace casi un milenio, pero que se presentaban epidemias graves aproximadamente cada 100 años.

Ante la cadena de contagio se menciona que el paciente “cero” fue un esclavo negro proveniente de cuba el cual desembarco en Veracruz, pero con el venían 15 pasajeros más los cuales mantuvieron la enfermedad, pero los cuales murieron a causa de dicha enfermedad, entonces se le acontece que este grupo fue el portador y el cual hizo la propagación de dicha enfermedad, aunque eso solo fue una mitología ya que nunca se comprobó quien en realidad fue el paciente “cero” pues los españoles quisieron manejarlo así ya que en ese entonces los africanos no aceptaban la religión cristiana y por su color de piel decían que eran portadores de los “males graves” por ello optaron que era la mejor manera.

Viruela negra también era llamada por los indígenas como “Totmonalitztli” o “enfermedad de las ampollas”, esta enfermedad no solamente aterrorizo a Tenochtitlan y Tlatelolco, sino también a Chalco, Texcoco, Coatepec, Chimalhuacan y Tlaxcala siendo estos pueblos aliados de cortes.

Ante la epidemia de la viruela negra la estimación de casos fue de 120 mil casas contagiadas estas compuestas por tres y siete miembros, siendo un total de 300 mil habitantes como un aproximado esto solamente de los pueblos de Tenochtitlan y Tlatelolco, teniendo una mortalidad de 150 mil mexicas. Por lo tanto, se podría asimilar que esta enfermedad acabo con los pueblos indígenas.

CONCLUSION

Esta es una de las historias más conmovedoras tanto para la historia de México como también para la trascendencia de la medicina en México, ya que en la actualidad gracias al sistema de vacunación podemos evitar que dichas enfermedades con historias graves en muerte hoy en día se puedan decir que es una enfermedad erradicada y que como médicos tenemos la obligación de seguir promocionando la vacunación en niños, porque en lo que vamos del año se cuenta que actualmente tenemos niños que no están siendo vacunados por una mal información, con ello se espera que en años próximos las enfermedades que ya fueron erradicadas vuelvan aparecer y con ello lleve a un nuevo brote de enfermedades que en su aparición por primera vez fue un catástrofe.

Bibliografía

Alfonso Viesca, Sandra Guevara . (2021). La epidemia de viruela negra, un aliado silencioso e infatigable en la caída de Tenochtitlan y Tlatelolco. *Secretaría cultural, gobierno de México* .